

SEFE Marketing & Trading

SEFE Marketing & Trading est une société de négoce détenue à 100 % par SEFE Securing Energy for Europe GmbH (SEFE).

SEFE Securing Energy for Europe GmbH est la nouvelle dénomination de l'ancienne société Gazprom Germania GmbH. Cette dernière était la maison mère détenant 100 % de Gazprom Marketing & Trading, une importante société très active dans le négoce du gaz, du GNL et, dans une moindre mesure, les autres énergies (voir la **Monographie de Gazprom Marketing & Trading**). SEFE Marketing & Trading est donc le nouveau nom de Gazprom Marketing & Trading.

1. Comment et pourquoi Gazprom Marketing & Trading est-elle devenue SEFE Marketing & Trading

A la suite de l'invasion de l'Ukraine par la Russie en février 2022, le Président Poutine avait réduit puis supprimé la fourniture de gaz russe. Cette décision mit en grande difficulté l'économie allemande et les autres économies européennes qui étaient dépendantes de la fourniture du gaz russe. Les difficultés auxquelles l'Allemagne était confrontée avaient conduit le gouvernement allemand à mettre sous tutelle le 4 avril 2022, puis à nationaliser le 14 novembre 2022 Gazprom Germania et, par ricochet Gazprom Marketing & Trading qui était une filiale à 100 % de Gazprom Germania.

Gazprom était un très important pourvoyeur de gaz pour l'Allemagne. La réduction puis la suppression des livraisons de gaz russe décidée par le Président Poutine ont mis en grande difficulté la filiale allemande de Gazprom (et par ricochet Gazprom Marketing & Trading, sa filiale à 100 %). Pour honorer ses engagements, la filiale allemande de Gazprom devait acheter du gaz sur le marché spot à des prix de plus en plus élevés, ce qui dégradait sa situation financière. Le 4 avril, la situation ne pouvant durer, le gouvernement allemand a mis Gazprom Germania sous tutelle publique (une procédure spécifiquement allemande). A compter de cette date, cette filiale de Gazprom n'était plus sous le contrôle de sa maison mère, mais sous celui de l'Etat allemand. Ce contrôle était temporaire, mais il pouvait se renforcer, ce qui fut le cas comme nous allons le voir. Trois raisons expliquent cette mise sous tutelle.

- Gazprom Germania jouait un rôle important dans l'économie allemande, car sa part de marché dans l'approvisionnement en gaz s'élevait à 15/20 %. Le Pourcentage variait selon les sources.

- Gazprom Germania détenait des actifs industriels et des infrastructures stratégiques pour le transport et le stockage du gaz (30% des capacités de stockage de gaz de l'Allemagne).
- Enfin et surtout, Gazprom, la maison mère avait retiré certains actifs qu'elle possédait dans sa filiale allemande.

Pour éviter toute identification et confusion avec Gazprom Germania, la filiale allemande a été renommée Securing Energy for Europe (SEFE) GmbH et une aide de 225,6 millions d'euros lui fut apportée par l'Etat allemand.

Securing Energy for Europe (SEFE) qui était sous le contrôle de l'Etat allemand depuis le 4 avril 2022 a été nationalisée le 14 novembre de la même année. Simultanément KfW lui a accordé 10 milliards d'euros, un montant accru à 12 milliards dans les semaines qui ont suivi. En nationalisant Gazprom Germanica, l'Allemagne éliminait toute présence des intérêts russes dans une entreprise allemande qui était devenue stratégique. Autre avantage, comme précédemment mentionné, Gazprom Marketing & Trading étant une filiale à 100 % de Gazprom Germania GmbH (elle-même filiale à 100 % de Gazprom Export laquelle était une filiale à 100 % de PAO Gazprom, la maison mère du plus important producteur de gaz dans le monde), la filiale allemande de Gazprom était la clef de voute du contrôle de Gazprom Marketing & Trading (la société de négoce) et des autres filiales commerciales européennes, dont la filiale française. Avec la nationalisation de Gazprom Germanica, la Russie avait perdu le contrôle de l'ensemble de ces filiales en Europe.

Ainsi s'est arrêtée l'histoire d'une importante société de négoce.